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本日のプログラム
2023 年 8 月 2 日 (水)

通算第 3047 回例会

本年度 第 4 回

瀬戸商工会議所

例会次第
・開会点鐘

・「君が代」「奉仕の理想」

・出席状況

・会長挨拶

・行事

・祝福

・幹事報告  

・委員会報告

・その他の報告

・卓話 愛知県警察本部 生活経済課

調査官 太田 剛史様

「営業秘密侵害事犯に対する

企業としての対処方法」

～秘密情報を管理して企業力を向上～

前々回例会 記録
・2023 年 7 月 12 日第 3045 回例会

・場所  瀬戸商工会議所

・出席報告 53 名 出席会員 36 名

当日出席率 78.26%

・行事 ①地区大会ＰＲ

     ②クエンさんに米山奨学金授与

・本人誕生日

   平松 啓君 大澤 英雄君

・ご夫人誕生日

松村 晋也君  ご夫人七雅子様

松本 哲也君 ご夫人恵美子様

山内 敏也君 ご夫人菜々子様

鈴木 光彦君 ご夫人美智子様

柚木 猛君  ご夫人香織様

・結婚記念日          小野 隆浩君  

・卓話 会場監督 鈴木 政成君

「本年度の方針」

親睦活動委員長 刑部 祐介君

「本年度の方針」

～僕と青山稔会長と

あずきバーとおにぎり～

第３０４５回例会 会長 青山 稔君 挨拶

例会予定
8 月 9 日(水)

  休会

8 月 16 日(水)

休会

8 月 23 日(水)

尾方 亮様

「陶神オリバーの誕生とその戦い」

8 月 30 日(水)

加島法律事務所 所長 加島 光様

「近時の民事介入暴力事件の傾向」

皆さんこんにちは。本日は 第

3045 回 本年度２回目の例会であり

ます。本日のゲスト・ビジターのご紹

介をさせて頂きます。

株式会社マリン 代表取締役社長

藤田哲安様です。藤田様は８月入

会予定の方です。本日は入会前に

瀬戸 RC の雰囲気を感じて頂くため

においで頂きました。次に豊田東ロ

ータリークラブから 地区大会 PR の

為 2023-24 年度地区大会実行委員

会第２部会委員長 岡田義史様第３

部会委員長 松山敏明様お二人に

おいで頂きました。後程お話を伺い

たいと思います。そして、米山奨学

生 ド・ティ・ホン・クエンさんです。２

年奨学の２年目の最初の例会です。

後程７月分の奨学金授与と、ご挨拶

を頂きます。どうぞごゆっくりしていっ

て下さい。

さて、本当は先週の例会で皆様

にお伝えしようと思っておりました

が、年度初めての例会・会長挨拶で

多々不備が御座いました、お詫び申

し上げます。 会員動向の件であり

ます。前年度までは名誉会員として

ご参加頂いております 増岡錦也様

が、ご本人のご希望で今年度から正

会員としてクラブ活動に参加頂く事

になりました。従いまして、今後は、

申し訳ありません、大変恐縮ですが

増岡錦也君と『君』付で呼ばせて頂

くご無礼をお許し頂きたいと思いま

す。６月入会の花田君、７月入会の

樺谷君、一山君と８月入会予定の藤

田様、と新しいメンバーも増えまし

た。楽しんで行きましょう。

また、大変残念でありますが、２０

０５年入会の近藤三博君、２００６年

入会の野田由紀子君の２名の退会

が６月の理事会で承認されました事

もお伝え致します。時間の問題で健

康上の問題で退会されますが、問題

解決後、再入会を強くお誘い申し上

げたいと思っております。

先週水曜日、例会終了後４時から

名駅ウインク愛知で「地区のクラブ活

性化セミナー」を受けてきました。テ

ーマが『グロウ ロータリー』。酒井ガ

バナーからはロータリーの変化、今

後の方針等など伺い、ロータリー財

団委員長、会員増強委員長、公共イ

メージ向上委員長のお話の後、ワー

クショップグループに分かれてのデ

ィスカッション。文字通りクラブをどう

活性化するかという問題で話し合っ

て来ました。今後も坂井ガバナーの

思いをしっかりと受けとめて、自クラ

ブを活性化していくためにどうすれ

ば良いか、など考えていきたいと思

います。

今日は、会場監督 鈴木政成君、

親睦活動委員長 刑部祐介君の『本

年度の方針』卓話です。楽しみにし

ております。
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会場監督 鈴木政成君

「本年度の方針」

本年度会場監督(SAA)を務めさせていただきます。鈴木政成

です。1 年間どうぞよろしくお願いいたします。SAA とは sergeant 

at Arms で、日本では会場監督と訳されています。イギリスやイギ

リス連邦、アメリカなどでは、理解の秩序維持のための統括高官

で、SAA は正式にはポールハリス会長の 1910 年の第一回 RI シ

カゴ大会からその存在があったと言われています。SAA はクラブ

の例会が風紀を守り、秩序正しく運営されるよう心を配り監督する

役割であると認識しておりますが、クラブによっては進行(司会)や

食事メニュー、ロータリーソングの選曲まで担当されているクラブ

もあるとのことです。

さて、皆さんは会員の 3 大義務をご存知だと思います。・例会

への出席・会費の支払い・ロータリーの友の購読。であります。ま

たロータリーバッチはといいますと、RI の定款によれば、バッチ着

用はロータリアンの誇りを持って着用すべき権利だとあります。ロ

ータリアンの権利でもあるロータリーバッチを着用し、ロータリアン

の義務である例会に出席すること、それこそがロータリーの基本

であると思います。よって例会場では私語を慎み、例会の早退や

無断欠席は謹んでいただきたいと思います。

今年度、青山会長は会長方針として「リ・スタート 原点回帰 そ

もそもことの起こりに再び忠実になる！を、挙げられておられま

す。その具体的な方向性として、前回の例会で、会長は・凛とし

た空気の漂う例会、・メリハリの利いた空気感、・強いトータリー、

を打ち出されました。

凛とした空気感、メリハリの利いた空気感を感じる例会となります

ように、努めて参りたいと思っています。

例会に大切な要素としてよく言われていますのが①良い食事

②良い卓話 ③良い雰囲気。であります。金谷委員長の例会運

営委員会、江坂委員長のプログラム委員会には、例会の大切な

要素になっていただいているわけでありますが、とりわけ例会運

営委員会さんとはしっかり運営面で歩調合わせて行かなければ

ならないと思っております。早速苦言となって申しわけありません

が、第一回の例会が 12 時一斉食事と案内がありながらスタート

が 12 時 5 分からなってしまったことや、3RC の会長幹事の挨拶

の際のマイクが不調であったことなど、凛とした例会を目指す 1

年でありますので、しっかりとした運営をお願いしたいと思いま

す。

風紀秩序における厳格な面と、明るく楽しい面のメリハリの利い

た、例会運営できますように会場監督の職を務めさせていただき

たいと思っておりますので、皆さんのご協力をどうぞよろしくお願

いいたします。

親睦活動委員長 刑部祐介君

「本年度の方針」
～僕と青山稔会長とあずきバーとおにぎり～

20 世紀初頭、1905 年 2 月 23 日に親睦を図ること目的とし

て、アメリカ、シカゴでロータリークラブの活動が始まったのは

皆さんもご存じのことと思います。現在のロータリーの目的に親

睦は謳われていませんが、奉仕と親睦、ロータリー活動におい

て両輪であり、どちらもなくてはならないものだと考えていま

す。

2020 年 3 月突如として猛威をふるったコロナウィルスによる

社会生活の停止、それに伴い、あたり前のように毎週開催され

ていたロータリークラブの例会も休会を余儀なくされました。当

時、幹事として、いつもと違う対応を毎日のように考えて、会長

と相談して、判断して、実行しなければならないことに大変苦

労したことを思い出します。クラブ会報で会員の近況を報告し

たり、YouTube の限定チャンネルを使って会長のメッセージを

発信したり、zoom を使ってミーティングをしたり、対面とオンラ

インによるハイブリット型の理事会にもチャレンジいたしました。

SNS やパソコンに頼らざる負えない状況下ではどんなに頑張

っても、ロータリーの言うところの「親睦」は図れないものだと痛

感を致しました。

ロータリー情報研究会が発行する『これだけは知っておきた

い「ロータリーの基礎」』という研修資料には、このように記され

ています。

ロータリー運動の実体をあらわした言葉として「入りて学び、出

でて奉仕せよ」という言葉があります。世の中のあらゆる有用な

職業から選ばれた裁量権を持った職業人が、週一度の例会

に集い、例会の場で職業上の発想の交換を通じて、分かち合

いの精神による事業の永続性を学び、友情を深め、自己改善

を図り、その結果として奉仕の心が育まれてきます。この例会

における一連の活動のことを「親睦」と呼ぶのです。例会で高

められた奉仕の心を持って、それぞれの家庭、職場、地域社

会に帰り、奉仕活動を実践します。これが理想とされるロータリ

ーライフです。 そんなことが、書いてあります。

ようやく、本年度より、ロータリーの例会が通常運転となりま

す。ロータリー活動の一番の楽しみは、例会に参加することだ

と思っています。全員と会話する事はできなくても、いつもの顔

をみるだけで、なんか安心する。そんな気持ちを持っているメ

ンバーも多いのではないかと思っています。

僕は、約 20 年前、瀬戸で万博が開催されている時に入会

しました。当時は、年に 50 回近く例会があって、例会出席率も

異常に高く、絶えず出席率 90％以上、メイクアップしての補正

出席率は 100％が当たり前、そんな時代でした。新会員が、例

会を休むなんてとんでもないという雰囲気、プレッシャーは相

当なものでした。当時は、仕事も忙しく、加えて身の程も考え

ずに頼まれたものは、出来ないとか、嫌とも言えず、公的、私

的な役職もいくつか受けていて、毎週水曜日に時間を創るの

にとても苦労していたことを記憶しています。これは、今も変わ

りませんが、新会員として、親睦活動委員会に配属され、ロー

タリーのイロハを学びました。当時の委員長は、とっても圧が強

く、出来ないとか、出られないなんてことはとても言いだせる雰

囲気ではありませんでした。返事は「はい」か「承知しました」そ

して、本年度の会長、青山稔君が当時、親睦活動委員会の副

委員長で、好んで使っていたのが「御意」、要は、やるしかなか

ったのです。委員長は打ち合わせと称した飲み会、ご苦労さ

ん会と称した飲み会、反省会と称した飲み会、何の理由も目

的もない飲み会、色んな飲み会を催たり、自分が参加する会

に委員会メンバーも誘ってくれました。要は、慣れるまでよく、
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ニコボックス報告(3045 回例会)
会場監督 鈴木政成君、親睦活動委員長 刑部祐介君の卓話を楽しみに

しております。会長 青山稔、幹事 鈴木光彦

本日は貴重なお時間をいただきありがとうございます。地区大会の参加の

お願いに参りました。よろしくお願いします。豊田東 RC 岡田義史、松山俊

昭

今日は卓話で皆様のお耳を汚します が、しばしのお付き合い、どうぞ宜しく

お願い致します。鈴木政成

本日は卓話をします。原稿を書いて来ました。まちがえないように読みま

す。刑部祐介

誕生日をお祝い頂きありがとうございます。昭和 100 年まで生きたいと思い

ます。あと 2 年です。がんばります。平松啓

誕生日をお祝いいただきありがとうございます。大澤英雄

お祝いいただき有難とう御座居ます。家内はア ベマで藤井聡太君にはまっ

ております。その内におっかけをやります。松村晋也

家内の誕生日をお祝い頂きありがとうございます。松本哲也

妻のバースデーをお祝いいただきありがとうございます。ディズニーランドに

行ってきます。山内敏也

家内の誕生日をお祝い頂きましてありがとうございます。鈴木光彦

妻の誕生日を祝っていただきありがとうございます。柚木猛

お祝いいただきありがとうございます。21 回目の結婚記念日です。30 回目

を目指して頑張っていきます。小野隆浩

花田薫さんにお世話になりました。加藤五津美

会場監督 鈴木政成君、親睦活動委員長 刑部祐介君の卓話を楽しみに

しています！

青山貴彦、井上博、大竹一義、刑部祐介、小野隆浩、梶野輝雄、勝谷哲

次、加藤五津美、加藤一夫、伍春加藤克 己、ｶﾈ三加藤克己、加藤定江、

加藤唐三郎、加藤眞言、加藤光哉、加藤太伸、加藤陽一、小林稔、澤田武

憲、鈴木伸、鈴木政成、高橋信郎、花田薫、増岡錦也、松村 晋也、山内敏

也、山本英雄、柚木猛

ドティホンクエンさん、ようこそ！今年度もよろしくお願いします！

青山貴彦、青山稔、井上博、大竹一義、刑部祐介、小野隆浩、梶野輝雄、

勝谷哲次、加藤五津美、伍春加藤克己、加藤定江、加藤唐三郎、加藤太

伸、小林稔、鈴木伸、鈴木政成、鈴木光彦、高橋信郎、花田薫、山内敏也

2023-24 年度理事・役員・委員長に就任して

澤田武憲

2022-23 年度理事・役員・委員長を終えて

澤田武憲

ことはしませんが、ロータリーを楽しみたいと思ったら、親睦行

事にご参加ください。参加すれば、楽しんでいただけるプログラ

ムを考えていきたいと思います。委員会メンバーと僕が大好きな

現調(現地調査)という名の打ち合わせ会で、プログラムをブラッ

シュアップさせて行きます。会長・幹事も割り勘でお誘いいたし

ますので、都合がつけばご参加ください。

近頃は、〆のラーメンが食べられない年頃になりました。青山

会長と呑んだ帰りに必ず寄る場所があります。田端町のローソン

です。そこで、青山会長は必ずあずきバーを買います。酔い覚

ましに、あずきバーを食べながら家に帰って、リセットして、何事

もなかったように素面のふりをしているそうです。

僕には、いつもおにぎりを１個買ってくれます。呑んだ後のおに

ぎりは、みょーに美味しいのです。でも、翌日はいつも胸焼けを

して、後悔しています。これは、二人の２０年に及ぶお付き合い

の中で出来たルーティンです。たいしたことではないのですが。

いつまで続けられるのか、お互いに健康でありたいと思います。

皆さんもご存じのように、例会の前の時間を使って食事タイ

ム、歓談タイムがあるのは瀬戸ロータリークラブの良き伝統であ

り、長い歴史から生まれたものであります。又、点鐘があり、例会

が開会してから 会長の言う「凛」とした空気感も瀬戸ロータリー

クラブの良き伝統であり、クラブ会員、全員で作り上げてきたもの

であると思います。皆様の協力を頂き、親睦活動委員会は、クラ

ブの潤滑油の役割として、会長の目指す、緊張感の中にも、楽

しみのある例会実施のお手伝いして参ります。どうぞ、宜しくお

願いします。

面倒をみてくれたんだと思います。2 軒、３軒梯子酒をして、そし

て、いつも最後は、たいして、食べられもしれないのに川西町に

あった「焼肉飯店 長春」に集まっていました。青山稔会長は、

当時、もう一回り位大きく、いつも〆に天津飯をあたかも水を飲

む様にして食べていました。もう一人の副委員長だった井上博

君は、辛いものにめっぽう強く、青唐辛子が浮いた特製台湾ラー

メンを顔色一つ変えず食べて、スープまで飲んで完食していた

のを昨日のことのように思い出します。

そんなことがあって、いろんな方々と話をする機会があり、とても

楽しい時間を過ごしました。それがきっかけで、ロータリーに徐々

に馴染んでいった気がします。当時 40 才になったばかりで、年

配の先輩会員は 40 歳以上離れていました。殿上人のような

方々ばかりで、お話する事なんて、なんてとんでもないっと思っ

ていましたが ロータリーの例会では、ロータリーソングにあるよう

に「おーい ここ空いとるぞ！」っと、手招きして呼んで頂いた事

もありました。食事を共にしながら、ロータリーの昔話や瀬戸の古

い話、時にはちょっとエッチな色艶のある話しなど、ウイットに富

んだお話はかえって新鮮で、ロータリーの例会に出席する楽し

みでもありました。

今年は、以前のように、対面で着席して食事をとりながら、例

会開会まで、会話を楽しみ、情報交換をする。そんな例会が開

催されます。例会自体は会場監督、例会運営委員会お任せす

るとして、開会に至るまでは、親睦活動委員会メンバーと共に、

会員の親睦を深める一助となるよう努めていきたいと思います。

「親睦」を英訳すると「Fellowship」であり、「連帯感」「協調」という

意味もあるそうです。例会に係る出席・ニコボックス委員会、例会

運営委員会には、親睦活動委員会メンバーの多くが兼務してい

ることもあり、みんなで協力して例会で「親睦」深められるよう努め

てまいります。

本年度はひと月に一回以上の親睦行事を行っていきます。４０

歳から９０歳までのメンバー全員が、満足する親睦活動行事はで

きないかもしれませが、様々なプログラムを用意しました。夜の懇

親会もあれば、朝のモーニング親睦会もあります。旅行もあれ

ば、ファミリーで参加できる行事もあります。それ以外にも、新会

員の歓迎会も行っていきたいと思いますし、他の委員会ともコラ

ボレーションした親睦行事も予定しています。決して強制する



           卓 話 2022～2023 瀬戸ロータリークラブ 会報

前回例会 記録
・2023 年 7 月 29 日第 3046 回例会

・場所  千薫庵 親睦夜間例会

・出席報告 53 名 出席会員 23 名

当日出席率 53.48%

・行事 前会長幹事感謝の会
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ニコボックス報告(3046 回例会)

前年度会長・幹事、一年間大変お疲れ様でした。今日は楽しん

で下さい！会長 青山稔、幹事 鈴木光彦

親睦活動委員会、例会運営委員会、ニコボックス委員会の皆

様、ご苦労様です。会長 青山稔、幹事 鈴木光彦

本日は慰労会を催して頂きありがとうございます。前年度会長

牧オサム、前年度幹事 加藤克己

初めてカンパイの音頭をとらせて頂きます。平松啓

小林先生、お世話になりました。加藤陽一

前年度会長・幹事、一年間ありがとうございました！

一山清二、井上伸也、井上博、江坂正光、大澤英雄、刑部祐

介、小野隆浩、梶野輝雄、加藤一夫、加藤定江、加藤陽一、澤

田武憲、鈴木伸、田中靖達、花田薫、松村晋也、山口記由、柚

木猛

２０２３年７月２９日 第３０４６回 親睦夜間例会 千薫庵

会長挨拶 青山 稔君
皆さんこんにちは。本日は 第 3046 回 本

年度 3 回目の例会であります。本日のゲス

ト・ビジターは御座いません。本日は親睦夜

間例会という事で、ここ千薫庵さんにおじゃま

しておるわけですが、前年度会長・牧オサム

君、幹事・加藤克己君の、前年度の功績を讃

え、労う会であります。

まだまだ制約のある状況・環境下でも、深い

思い入れのある事業を進めて頂きました。

ボッチャ例会であったり、ジブリ例会であっ

たり、思い起こせば数々の記憶に残る例会を行って頂きました。心より感謝致しま

す。

今日は難しい事を言うつもりはありません。皆さんで楽しい時間を、前年度の思い

出を語り合いながら過ごせたらと思っています。

何はともあれ、前年度 牧会長・加藤克己幹事、本当にお疲れさまでした。

ありがとうございました。これで会長挨拶を終わらせて頂きます。


